

# ALBSTADT

## DRUCKSACHE

Nr. 178/2022

Amt für Familie, Bildung, Sport und  
Soziales

17.11.2022

### Betrifft: Vorstellung der Ergebnisse aus dem Jugendforum 2022

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Ö/NÖ	Zuständigkeit	Ergebnis
Ausschuss für Soziales, Kultur, Schule und Sport	17.11.2022	Ö	Kenntnisnahme	

#### Beschlussvorschlag

Die Vorstellung der Ergebnisse des Jugendforums 2022 wird zur Kenntnis genommen.

#### Finanzielle Auswirkungen

Produktgruppe/Produkt/Projekt:

3620

Bezeichnung:

Kinder- und Jugendarbeit / Kinder- und  
Jugendbeteiligung

Aufwendung/Auszahlungen:

Euro

Finanzierung:

Planansatz Haushaltsjahr:

Euro

Verpflichtungsermächtigungen

Haushaltsjahr:

Euro

über- /außerplanmäßige

Aufwendungen/Auszahlungen:

Euro

Haushaltsmittel gesamt:

Euro

davon lt. Haushaltsplan für diese

Maßnahme vorgesehen:

Euro

Haushaltsmittel:

stehen zur Verfügung  stehen nicht zur Verfügung  stehen nur in Höhe von Euro zur Verfügung

Deckungsvorschlag:

## **Sachverhalt**

Am Donnerstag, 06. Oktober 2022 nahmen knapp 200 Schülerinnen und Schüler am diesjährigen Jugendforum teil. Das Beteiligungsformat wurde erstmals thematisch ausgerichtet. In Zusammenarbeit mit dem Amt für Kultur, Tourismus und bürgerschaftlichem Engagement wurde das Thema Veranstaltungen für junge Albstädter\*innen bearbeitet.

Nach der Einstimmung auf den Tag sowie einer kurzen Einführung in das Thema durch Julian Köhnlein, Max Konzelmann und Martin Roscher vom städtischen Kulturamt starteten die Jugendlichen mit ihrem Arbeitsauftrag: Werde zur Eventmanager\*in und plane deine Veranstaltung.

Die jungen Menschen fanden sich schnell in Arbeitsgruppen zusammen. Wünsche wurden konkretisiert und Plakate gestaltet, auf denen sie ihren Forderungen sichtbaren Ausdruck verliehen.

In der letzten Stunde der Veranstaltung besuchten Gemeinderät\*innen, Schulleitungen und Personen der Stadtverwaltung das Jugendforum. Nach einer kurzen Ansprache und Vorstellungsrunde ordneten sich die Erwachsenen den Schülerinnen und Schülern zu. In den Kleingruppen wurde zwischen den Jugendlichen und den Besucher\*innen beispielsweise über einen Veranstaltungen im Bereich Musik, Kunst, Sport oder Konsum diskutiert. Es fand ein gelungener Austausch auf Augenhöhe statt.

Einige Jugendliche haben sich nach der Veranstaltung bereit erklärt in Arbeitsgruppen an verschiedenen Themen weiterzuarbeiten. Unter anderem haben mehrere junge Menschen Interesse gezeigt, die Ergebnisse des Jugendforums aufzubereiten und gemeinsam mit den Jugendbeteiligungsbeauftragten Jessica Maier und Carina Neumann im Ausschuss „Soziales, Bildung, Schule und Sport“ vorzustellen.

Nach der PowerPoint-Präsentation soll über die Ergebnisse und die weitere Handhabung im Ausschuss gesprochen und diskutiert werden.